

La quiebra de la constructora Ormak Egin deja una deuda de 1,6 millones en Portugalete

MARGEN IZQUIERDA

La situación de la firma, que amenaza el futuro de sus doce trabajadores, también ha obligado a paralizar una obra en Trapagaran

IVÁN ALONSO

PORTUGALETE. Las deudas que arrastra la empresa Ormak Egin Construcciones S.A. la han llevado a declararse en concurso de acreedores dejando así en el filo de la navaja a sus doce empleados, a diversos gremios del sector en Bizkaia y a los ayuntamientos de Portugalete y Trapagaran. El primero no sabe si logrará cobrar los 1,6 millones de euros que le debe por obras en dos parkings que se saldaron con graves deficiencias que hubo que arreglar, y el segundo ha tenido que retrasar la remodelación que lleva a cabo en su antigua plaza del mercado con vistas a convertirla en un vivero de empresas.

En la sede que la constructora tiene en Leioa ya sólo los trabajadores atienden al teléfono. «Los encargados llevan días sin aparecer y el nuevo administrador concursal no ha dejado forma de contacto», informa una empleada, que luego reconoce que la compañía está «en concurso de acreedores» y recuerda que son doce familias «trabajadoras» las afectadas, más todas las subcontratas que participan en las obras que se consiguen. Un representante legal de Ormak confirma la suspensión de pagos de la compañía, que atribuye a los «litigios pendientes» que mantiene con el Consistorio portugués debido a los desperfectos en dos aparcamientos.

Notificación de embargo

Los parkings de Buenavista y de Darío de Regoyos, junto a la plaza de San Roque, fueron construidos por Ormak Egin, pero las deficiencias en su ejecución se empezaron a notar muy pronto: goteras, humedades, y, en el caso de Buenavista, la aparición de grietas de más de cuatro centímetros de grosor que amenazaban incluso su estabilidad. A consecuencia de ello el Ayuntamiento mantuvo reuniones con la empresa para que acometiera las debidas reparaciones y asumiera su responsabilidad, algo a lo que, según fuentes municipales –ningún directivo ni representante legal de la empresa ha querido contrastar esta versión– la firma se negó. Por eso en los dos casos el Consistorio dictó órdenes de ejecución subsidiaria, que sirven para hacer las reparaciones, pagarlas y pasar después la factura al responsable del desperfecto.

La empresa recurrió a los tribunales. Según la versión municipal,



El mercado de Trapagaran será un vivero de empresas. :: PEDRO URRESTI

un juez de lo contencioso administrativo les pidió que acreditaran la situación de insolvencia de la compañía para suspender las órdenes o bien presentaran un aval, pero «no hicieron nada», apuntan desde Urbanismo. Funcionarios del mismo departamento se pusieron en contacto con los directivos para buscar fórmulas que permitieran aplazar y fraccionar el pago. Insisten en que «no contestaron».

Entonces la deuda se intenta cobrar dirigiéndose a las cuentas corrientes que la firma mantiene abiertas y también a obras en marcha, como la de Trapagaran. El mes pasado Portugalete dirigió una notificación de embargo sobre todos los créditos y derechos que resultaran de la rehabilitación del mercado. El resultado más visible es la paralización de los trabajos, que la localidad ha tenido que volver a licitar. «Queríamos inaugurarla en julio y ahora tendremos que esperar a septiembre», lamentan en el Consistorio.

Zaratamo reduce de 681 a 70 las horas extra de sus funcionarios en 5 años

NERVIÓN-IBAIZÁBAL

Las tareas ejecutadas fuera del horario laboral se compensan desde 2011 con tiempo libre

LEIRE PÉREZ

ZARATAMO. El equipo de gobierno de Zaratamo, en manos de la plataforma vecinal Gure Herria, se ha propuesto eliminar de raíz las «irregularidades» que ha detectado en el funcionamiento del Ayuntamiento durante los últimos años. Por ejemplo, que los funcionarios realizasen tal cantidad de horas extra que su pago resultaba «inasumible» para las arcas locales.

Y eso que sus salarios son los más bajos de la Administración. De hecho, los administrativos cobran un 10% menos que cualquier funcionario municipal de la misma categoría profesional, y los operarios de la brigada de obras, un 20% menos que sus homólogos en cualquier ayuntamiento. Por lo que recibir una retribución adicional por los servicios prestados fuera del horario de trabajo se había convertido en algo habitual los últimos años.

Un ejemplo es que en 2008 los quince funcionarios acumularon 681 horas extra, 45 por persona. Ya en 2009, se contabilizaron 400 y un año después superaron las 300. El equipo que accedió al Consistorio

rio tras las últimas elecciones quiso cambiar la situación y en 2011, las 'extra' se redujeron a 155. En 2012, mientras, no superaron las 69, cuatro y media por trabajador.

Una de las explicaciones que ofrece la plataforma vecinal Gure Herria es que empezaron a aplicar el convenio de Udalhitz, que dispone que las horas realizadas fuera de la jornada habitual se compensarán con el mismo tiempo de descanso. «Esto ha dado resultados de manera inmediata. Las horas extra descendieron de manera brutal», certifican fuentes municipales. Ahora, solo la brigada trabaja fuera del horario habitual en casos de urgencia, como por ejemplo, para realizar sepulturas.

Y es que para el actual alcalde, Jon Ajuria, no hay razón para que un ayuntamiento con 1.600 vecinos soporte el pago de horas de más. «No es lógico que se trabaje fuera del horario a no ser en momentos puntuales. Menos aún cuando ni siquiera tenemos presupuesto para tener en plantilla a profesionales titulados superiores», manifestó.

De momento, el 24% del dinero que maneja el Ayuntamiento va a parar al capítulo de personal. El año pasado se destinaron 650.000 euros a costear sueldos y 150.000 a personal externo. Los mandatarios han tenido que contratar varios días a la semana los servicios de una aparejadora, un arquitecto y un asesor contable para sacar adelante la renovación del POU y conocer el estado de las cuentas.

De paso, el alcalde ha creado una mesa de negociación para que los funcionarios puedan tratar asuntos como el calendario laboral, ya que el Gobierno central impide aplicarles mejoras salariales. De momento, se han reunido en un par de ocasiones desde enero.

«Un ayuntamiento de 1.600 vecinos no puede soportar estos pagos», afirma el alcalde



BILBOKO MERKATARITZA GANBERA

CÁMARA DE COMERCIO DE BILBAO



El I.V.A. el I.T.P. y otros impuestos indirectos

Dirigido a: Profesionales administrativos y financieros que quieran introducirse en el conocimiento tributario, así como a empresarios sujetos a este impuesto.

Duración: 30 horas.

Fechas: Del 27 de mayo al 11 de junio de 2013.

Horario: De lunes a jueves, de 18.30 a 21.30 h.

Matrícula: 420 €

Nóminas y Seguros Sociales

Dirigido a: Profesionales encargados de estas tareas o personas que quieran introducirse en ellas.

Duración: 16 horas.

Fechas: 10, 11, 12, 13 y 17 de junio de 2013.

Horario: Turno de mañana: De lunes a jueves, de 9.00 a 12.15 h. Turno de tarde: De lunes a jueves, de 18.00 a 21.15 h.

Matrícula: 225 €

ikastaroak cursos

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES

Alda.Recalde, 50 • Telf: 94 470 24 86 • Fax: 94 443 41 45

www.camara bilbao.com